

## CULTURE

# L'art contemporain a pris ses quartiers à Moutier

**Top départ pour la Cantonale Berne Jura 2025. Onze institutions des deux cantons exposent des œuvres d'art contemporain de 217 artistes jusqu'à début février. Le Musée jurassien des arts de Moutier en a retenu 29, offrant ainsi une balade culturelle éclectique.**

**D**essin, peinture, sculpture, digital ou textile – représenté en force cette année – tous les types d'arts ont pris place au Musée jurassien des arts de Moutier. Et ce jusqu'au 2 février 2025, date de la clôture de l'exposition organisée dans le cadre de la Cantonale Berne Jura, à laquelle participent onze institutions allant de Thoune à Porrentruy. La bâtisse culturelle phare de la Prévôté et ses actrices – trois femmes composaient le jury, dont la conservatrice Valentine Reymond – ont sélectionné 29 artistes, parmi 525 candidatures, qui sont dès

**« Certains considèrent-ils la guerre comme un jeu? »**

lors exposés à Moutier. L'art contemporain occupe les espaces et les étages de la maison de la rue Centrale 4. Et



Après carré blanc sur fond blanc, voici dragon blanc sur fond blanc. Ici l'aile moderne du musée.

le moderne s'acquine plutôt bien avec les belles moulures du plafond datant du début du XX<sup>e</sup> siècle. Mais qui dit art contemporain dit critique de notre époque. Face à la morosité ambiante, les artistes posent souvent un regard acerbe sur notre société postmatérialiste.

### Dragon blanc

À l'image de la Jurassienne Anouk Richard et ses flingues dessinés plus vrai que nature mais colorés. « Ils sont à la fois réalistes comme des armes mais on pourrait les confondre avec des jouets pour enfants. Certains considèrent-ils la guerre comme un jeu? » se demande Valentine Reymond.

Le point fort, parmi d'autres, de cette exposition prévô-

toise, dont le vernissage se tiendra aujourd'hui à 17 h? Sans doute la grande annexe moderne.

Au milieu des œuvres murales, des cailloux recouverts en partie de tapis tufté rose – réalisés par Simone Hebeisen – jonchent le sol et mènent jusqu'à un imposant dragon. Et de toutes les matières, c'est la ouate que sa créatrice Barbara Reichen préfère. Son « dragon des nuages » bienveillant symbolise la douceur et la féminité.

### Une petite taffe?

Certains artistes poussent aussi le réalisme à l'extrême. À l'instar de Migo et ses patchworks réalisés avec des effets personnels de la vie de tous les

jours. En les observant bien, on peut être surpris: au milieu de sachets de tabacs se niche un petit bout de résine de cannabis. Présent en très faible quantité, il n'y a pas lieu d'ameuter la maréchaussée. « Je ne l'avais même pas remarqué », sourit Valentine Reymond.

Entre douceur et violence, le parcours, qui vaut le détour, entre les œuvres présentes au musée prévôtois, invite à la réflexion sur une société toujours davantage fractionnée.

À noter qu'en janvier, des circuits en car sur deux jours sont organisés. Leurs participants écumeront les onze institutions partenaires. Un véritable bouillon de culture!

JONAS GIRARDIN

## EN BREF

### Le budget accepté par les citoyens

**REBÉVELIER** Assemblée rondement menée pour la commune de Rebévelier mercredi soir. Les dix ayants droit présents ont simplement eu à avaliser le budget 2025. Affichant un excédent de revenus au compte général d'un peu plus de 12 000 fr., celui-ci a été accepté. CB

### La «der» de l'année pour les Musicales

**CORMORET** Le Salon de musique de Cormoret vivra son dernier événement de l'année demain dès 16 h 30. Le concert de clôture du festival Musicales Jura bernois sera assuré par les pianistes et organistes Martin Kovarik et Anne Chasseur. Pour marquer le coup, ambiance festive et vin chaud offerts suivront le concert. LQJ

### Attention aux faux releveurs de compteurs

**TRAMELAN** La Municipalité met en garde la population au sujet du passage dans les demeures de faux releveurs de compteurs. Elle fait savoir que des personnes externes à la commune, prétextant un relevé d'eau ou d'électricité, se sont introduites dans des habitations. Elle rappelle que les releveurs habilités par la commune à effectuer de telles tâches sont munis d'une carte d'accréditation. En cas de présence d'individus suspects, la Municipalité recommande de contacter directement la police. CB

### Christine Giovannini Chatelain à l'exécutif

**VILLERET** Suite à la démission de Carlos Chatelain, la liste Villeret 2025 a déposé dans les dix jours légaux la candidature de Christine Giovannini Chatelain pour occuper le siège laissé vacant au sein de l'exécutif communal. Cette dernière a été déclarée élue tacitement par le Conseil municipal lors de sa dernière séance de l'année. LQJ

### Augmenter d'un côté, baisser de l'autre

**CORCELLES** Les 16 citoyens présents jeudi à l'assemblée n'ont pas eu beaucoup à lever la main. Le budget 2025, déficitaire de 9297 fr. au compte global, a été avalisé par 13 voix. Il comprend une hausse de la taxe annuelle des eaux propres (200 fr. contre 165 fr. jusqu'ici) et une diminution de celle des eaux usées (300 fr. contre 310). JGI

## Limitation ignorée

**GRANDVAL** Le budget 2025 (déficitaire de 155 814 fr. au compte global) a été accepté par les 24 ayants droit présents jeudi soir lors de l'assemblée communale. La part du village au Syndicat scolaire du Grand Val (environ 360 000 fr. sur 1,579 million) aussi. Le crédit de 100 000 fr. re reliant Grandval et Crémînes (côté voie de chemin de fer) a fait causer dans les divers. Les autorités se désolent qu'infiniment peu d'automobilistes respectent la limitation. D'après des relevés, ce sont tout de même 7100 véhicules hebdomadaires qui empruntent ce tronçon. La police